



Kompetenzzentrum für Straßenkinderpädagogik  
an der Pädagogischen Hochschule Heidelberg  
Zeppelinstraße 3  
69120 Heidelberg  
Telefon: 06221/477650  
[www.patio13.de](http://www.patio13.de)  
[www.religion-der-strasse.de](http://www.religion-der-strasse.de)

April 2007

Pädagogisches Begleitprogramm für Schulklassen  
**Ausstellung Viva la vida – Religion der Straße**  
**17. Juni – 15. Juli. 2007**  
**in der Stadtkirche Karlsruhe**  
Marktplatz  
76133 Karlsruhe

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

Wir alle leben in der „Einen- Welt“, unsere Schüler auch. Lateinamerika ist nur einen Mausklick entfernt. Was aber bedeutet dieser Mausklick und was erzählt er?  
Straßenkinder haben keine Lobby, kein Geld und keine Bildung. Das macht sie unsichtbar. Die kolumbianische Mittelschicht nennt sie „desechables“ – Menschenmüll.  
Unsere Ausstellung macht sie sichtbar. Und zwar als das, was sie sind, als Menschen. Kinder mit eigener Würde, eigenen Träumen und eigenen religiösen Vorstellungen.

**Vom 17. Juni bis zum 15. Juli 2007 findet in der Krypta der Karlsruher Stadtkirche die Ausstellung „Viva la vida – Religion der Straße“ statt.**

Zu dieser Ausstellung bietet das Kompetenzzentrum Patio13 für Straßenkinderpädagogik der Pädagogischen Hochschule Heidelberg pädagogisches Begleitmaterial an, welches für Schulklassen aller Schularten ab Klasse 3 konzipiert ist.  
Die einzelnen thematischen Aspekte der Ausstellung können mit Hilfe des Begleitmaterials, u. a. in Form einer Rallye, interaktiv und anschaulich erschlossen werden. Das Material ist selbsterklärend und kann von Ihnen und ihren Schülerinnen und Schülern eigenverantwortlich genutzt werden.

Das Begleitmaterial wird von uns derzeit entwickelt und rechtzeitig vor Beginn der Ausstellung fertig gestellt sein. Sie finden es auf unserer Homepage zum Download. Bei Bedarf kann Ihnen das Material auch vor Ihrem Besuch der Ausstellung zugeschickt werden. Bitte melden Sie dies dann bei der Vereinbarung eines Termins an (s.u.).

Thematisch knüpft die Ausstellung an Lehrinhalte der Fächer Sachunterricht, Gemeinschaftskunde, Politik, Religion und Ethik an und eignet sich insbesondere für eine fächerübergreifende Behandlung.  
Der Zeitbedarf ist variabel (ca. 2 Unterrichtsstunden) und richtet sich nach den Möglichkeiten und Bedürfnissen der jeweiligen Schulklassen.

**Aus Koordinationsgründen ist eine Anmeldung und Terminabsprache unter folgender Telefonnummer 0721-28342 bei Frau Flohr erforderlich.**

**Bitte beachten Sie dabei die Öffnungszeiten des Gemeindebüros: Mo.-Fr. 9-12.30 Uhr und 14.30-17 Uhr.**

**Voranfragen können auch per Fax (0721-205382) oder Mail ([info@stadtkirche-karlsruhe.de](mailto:info@stadtkirche-karlsruhe.de)) vorgenommen werden.**

**Das Angebot ist für Schulen kostenlos.**

Nähere Informationen zur Ausstellung finden sie im Internet unter [www.religion-der-strasse.de](http://www.religion-der-strasse.de)

Wir freuen uns, wenn Sie zusammen mit Ihren Schülerinnen und Schülern unsere Ausstellung besuchen.

Mit freundlichen Grüßen

Prof. Dr. Hartwig Weber